

DE ANARQUISMO

De la memoria general publicada ayer por el coronel D. Félix de la Puente, jefe de la policía judicial, entresacamos los siguientes curiosos datos:

En 27 de Abril de 1897 se encareció a la policía la necesidad de proceder a la busca del súbdito italiano Pietro Baldetti, anarquista de los más peligrosos por su inteligencia, el cual, provisto de una recomendación del cardenal Vambutelli, que había creído sus protestas de arrepentimiento, vino a España, donde ingresó en el convento de los *Fuete bene fratelli*, desconocido por este nombre.

Después de muchas pesquisas, Baldetti fué encontrado y detenido en Ciempozuelos, donde pasaba su noviciado.

Con estos hechos coincidió una carta enviada a Londres desde Barcelona, en la que había un párrafo que pareció sospechoso, y con una comunicación de la embajada de Londres, en la que se participaba haberse alentado el movimiento anarquista en España, a consecuencia del *meeting* verificado en *Trafalgar Square* con objeto de protestar de los sucesos de Montjuich.

En vista de esto, se organizó un servicio especial de vigilancia para la protección de los señores Cánovas, ministro de Gracia y Justicia y Martínez Campos.

Añade la Memoria algunas consideraciones acerca del anarquismo español.

Dice que aunque otra cosa se crea, los anarquistas de Madrid trabajan activamente y tienen su órgano oficial en la *Revista Blanca*, fundada por la señora de Juan Monseny, conocido anarquista.

Su casa es el centro de reunión y allí se reúnen los adeptos y de allí parten las inspiraciones para todos los puntos de España, hasta donde alcanzan las extendidas y profundas raíces de la secta.

Entre los muchos móviles que pueden señalarse como los sostenedores del anarquismo, merece especial atención la vanidad del crimen que impulsa a los hombres a destruir sus semejantes, creyendo que los atroces hechos que perpetran les darán la inmortalidad.

INDIRECTAS

Copio:

"En el banquete romerista celebrado en Barcelona, no se sabe si hubo mientes como puños ó puños como mientes; pero está probado que hubo un escándalo mayúsculo y que la fraternidad política de los comensales se tradujo en estacazos del mayor calibre."

No me estraña, no señor, pero yo pregunto ahora: ¿si cuando comen *se atizan*, qué harán ¡ay! cuando no coman?

Intercalado en el texto de un artículo necrológico de *Lagartijo*, trae hoy el *Heraldo de Madrid*, á guisa de retrato, un feísimo y mal fraguado muñeco que se parece á nuestro paisano como un huevo á una castaña.

Y al ver ese mamarracho sé de un amigo que dijo: "al artista que lo ha hecho deben llevarlo á presidio."

El P. Colos.

Rafael Molina (Lagartijo)

Traslado al Cementerio

Como anunciábamos en nuestro número anterior, ayer tarde fueron conducidos á su última morada los restos mortales de nuestro paisano Rafael Molina.

Cerca de las siete fué conducido el ataúd desde la habitación, convertida en capilla, á la carroza por Ramón Luque, Francisco González, Manuel Franco, Manuel de la Haba, *Zurito*; Rafael Ramos, *Melo*; Antonio Gutiérrez, *Chuchi*; Bonoso del Pino y Rafael del Pino.

Sobre la carroza, perteneciente á la Funeraria Católica, arrastrada por cuatro caballos, colocaron una magnífica corona de plumas negras, de los hermanos del difunto.

La caja iba encerrada en un féretro de cristal.

Llevaban las cintas del lado derecho del ataúd, D. Rafael González, en representación del "Cub Guerrita"; don Juan Antonio Montero, por la prensa; don Antonio Terróba y Rafael Martínez *Manena*, y las del lado izquierdo, D. Antonio Pineda de las Infantas, don Isidro Torres Illescas, don Ambrosio Valverde y D. Rafael Aguilar.

Detrás de la carroza que conducía al cadáver, marchaba otra de la misma Funeraria, tirada por dos caballos, con trece coronas magníficas, en las que se leían las siguientes dedicatorias:

"Al sin rival maestro *Lagartijo*, su discípulo *Guerrita*."—«Reuerdo de sus amigos Antonio Velasco, José Carreras y Ambrosio Valverde.»—«Al gran maestro Rafael Molina *Lagartijo*, los hermanos *Bambita*.»—«Al gran maestro Rafael Molina *Lagartijo*, recuerdo de Antonio Dios *Conejito*.»—«Juan Luis Velasco y familia, á su leal amigo Rafael.»—«A Rafael, sus hermanos.»—«A su querido tío Rafael, *Lagartijo chico*.»—«A Rafael Molina *Lagartijo*, el "Club Guerrita."—«Sus íntimos Terroba y Larragueta.»—«A nuestro querido tío del alma, Carmen, Rafael, Manuel.»—«Tus mejores amigos Ramón Saldaña, Rafael Barrionuevo.»—«Reuerdo de su sobrino Rafael Sánchez *Bebes*.»—«A su inolvidable amigo Rafael, Diego Roldán.»

Precedían á la comitiva el clero de la iglesia parroquial de San Miguel y gran número de hacheros, y seguía el duelo, formado por más de tres mil personas, en el que tenían representación todas las clases de la sociedad, presidiéndolo el Director espiritual de Rafael Molina, el gobernador militar de la plaza general señor Ceballos, el Alcalde don Juan Luis Velasco, don José Rodríguez, don Ramón Saldaña, don José Bellido, don Rafael Barrionuevo, don Rafael Sánchez Gomez y los sobrinos del finado Rafael Molina, *Lagartijo chico*; Manuel González, *Rearco*; Rafael González, y Francisco González, *Chiquitín*.

Cerraba la comitiva larga fila de carruajes.

Desde la casa mortuoria se dirigió al cementerio de Nuestra Señora de la Salud, hallándose invadidas todas las calles de la carrera por una gran muchedumbre, especialmente la del Gran Capitán.

Cerca de las ocho de la noche llegó al cementerio la fúnebre comitiva, y en la capilla del Campo santo rezó las últimas preces el clero, dejando depositado el cadáver, al que veló durante toda la noche la servidumbre del finado.

Los funerales

Con asistencia de numerosos concurrentes que representaban todas las clases sociales, verificóse esta mañana el funeral del inolvidable *Califa* del toro.

Desde las nueve había empezado la afluencia del público á la parroquia de S. Miguel, que á las nueve y media estaba ocupada por completo. La temperatura propia de la estación estival que atravesamos, la multitud que allí se reunía y las innumerables luces que llenaban el severo catafalco, hacían que en la iglesia se sintiese un calor asfixiante, doble motivo para agradecer al público su asistencia en este último acto donde se trataba de patentizar las simpatías que gozaba el finado.

El oficio de difuntos y la Misa de *Requiem* de Lozano fueron interpretados por una escogida capilla, compuesta de catorce profesores de orquesta y dirigida por el Sr. Gómez Navarro, maestro de capilla de esta S. I. Catedral.

A los acordes en que la música pinta el dolor del alma que en la presencia de Dios acude á su misericordia, no hay duda que se mezclaron ayes de dolor, reflejados en muchos rostros de los que de *Lagartijo* recibieron protección y ayuda en miles de ocasiones.

En la iglesia y rezando por su eterno descanso estuvo el diestro Luis Mazzantini, que llegó esta mañana en el expreso y ha salido en el correo para Cádiz.

Terminada la misa, que ofició el párroco del Sagrario D. Francisco Manteiro, puso en marcha el cortejo.

Los alrededores de San Miguel estaban ocupados por innumerable gentío que en la Iglesia no cabía, figurando en él representaciones de las diversas clases sociales.

El Clero de Córdoba en pleno, con todas las cruces parroquiales, figuraba en el entierro de hoy, del que se han sacado infinidad de fotografías en todas las calles.

Seguía al Clero una carroza de la Funeraria Católica, repleta de coronas. Entre éstas figuraban, á más de las que en otro lugar decimos, las siguientes: de "Sol y Sombra, al inolvidable *Lagartijo*."—«Al gran maestro *Lagartijo*, *La Lidia*."—«Reuerdo de su amigo Antonio Carmona.»—«Tu apasionado y buen amigo Vicente Guarnerio.»—«Al gran maestro *Lagartijo*, Rafael González *Machaquito*."—«La de Niembro é hijos que ocupaba el testero posterior de la carroza con esta inscripción: "Al inolvidable amigo Rafael." Monsieur Gaston Doumergue, abogado y diputado por el distrito de Nimes (Francia), con otro compañero, le han dedicado también una corona en la que se veían cintas representando la bandera tricolor.

Además de estas coronas se esperaban en el correo de hoy otras muchas, entre ellas una de la cuadrilla de *Lagartijo chico*. Así mismo nos consta que por telégrafo se habían encargado á esta varias coronas, que por lo avanzado de la hora no han podido figurar en el acto religioso de esta mañana. Así

ha sucedido á la de *Lagartijo*, por ejemplo.

La comitiva siguió hoy igual carrera que ayer en la conducción, notándose á pesar del calor excesivo, de 11 á 12 de la mañana, extraordinaria concurrencia en el Gran Capitán y calles de Gondomar, Jesús María, Pedregosa, Angeles, Judería, Campo Santo de los Mártires y barrio de San Basilio. Los balcones de todas estas calles estaban ocupados por personas del sexo bello que no tenían á los abrasadores rayos solares.

En la puerta del cementerio de la Salud despidióse como de costumbre el duelo, que presidía el Gobernador Militar, Sr. Ceballos; el Alcalde Sr. Velasco; su maestro el veterano Antonio Carmona, *El Gordito*; Rafael Guerra; sus dos sobrinos Rafael González y Rafael Molina, D. Rafael Sánchez y don José Rodríguez.

Como en la tarde de ayer, cerraban la marcha del cortejo los coches del finado con crespones y perfectamente enlutados.

Parte del público que se agrupaba por ver el sepulcro en las puertas del cementerio, saltó por las tapias para presenciar el acto.

En él se han patentizado las innumerables simpatías de que Rafael í gozaba no solo en esta capital, donde tantas lágrimas ha enjugado, sino en toda España que ha enviado á la familia telegramas de pésame; esto sin contar las muchas personas que de Madrid y diferentes sitios han llegado para rendir este último tributo al inolvidable maestro *Lagartijo*.

¡Descanse en paz!

Fiesta onomástica

Cuando la sonora campana del alta anunciaba en la madrugada del 31 de Julio el advenimiento del día, terminaba en los magníficos jardines de la casa de nuestro amigo el senador del reino D. Eduardo Alvarez de los Angeles la fiesta con que él y su señora doña Teodomira Ramirez de Arellano obsequiaron á los amigos que acudieron á felicitar á ésta por el día de su santo. Hasta aquella hora habían estado bailando rigodones, lanceros y vales, las muchas y elegantes señoritas que se habían congregado formando un ramillete de bellas flores, hijas de los pensiles de Andalucía.

Los perfumados jardines de aquella hermosa mansión estaban engalanados con arcos de follaje y alumbrados á *giorno* con mecheros de gas é innumerables farolillos de vistosos colores, formando, desde la terraza que hay delante del suntuoso comedor, un conjunto sorprendente, pues parecía una fiesta veneciana, con los farolillo, los mil adornos que había distribuidos por todas partes, los veladores artísticos cubiertos de ramos de flores, los cenadores iluminados y los trajes de tonos brillantes y alegres de las señoritas que bailaban, y con sus naturales encantos daban mayor esplendor á aquel panorama de icioso.

También estaban abiertos, iluminados y adornados con plantas magníficas y exóticas todos los salones y el comedor de la casa, el más caprichoso y artístico de Córdoba.

Hasta las doce de la noche se bailó casi sin interrupción, formándose tres y cuatro cuadros dobles de rigodones, interrumpiéndose la danza solo para oír las bellas canciones que dijo al piano la señorita de Melendo, luciendo su hermosa y extensa voz y la señora de la casa que con la afinación, dulzura y

buen gusto que le caracterizan, también cantó una romanza italiana á petición de todos los concurrentes.

A las doce fueron obsequiados señoras y caballeros con exquisitos y suculentos fiambres y dulces, acompañados de vinos de buenas marcas y seguidos de helados de varias clases, que aunque siempre son gratos, no tenían aquella noche el objeto de aplacar el calor, porque en los jardines se gozaba de tan grata temperatura que bien pudieran envidiarla los veraneantes de San Sebastián. Llamó la atención y gustó mucho un ramo gigantesco de frutas envuelto en cristalina cárcel de nieve.

Después del *lunch* se reanudó el baile hasta que sonó el alba, intercalando entre lanceros y vales las danzas clásicas populares, seguidillas, soleares y jotas, que bailaron las señoritas de Romero de Torres, Aguayo, Alvarez, Sánchez y Coello y el vito que ejecutó con exquisita figura y mucho salero Angelita Romero.

Tocó el piano la señorita de Angulo con la maestría que acostumbra y acompañó para bailar el profesor don Ricardo Serrano.

Tanto doña Teodomira Ramirez de Arellano como sus hijas políticas las elegantes y bellísimas señoritas, Fuensanta, Carmen, Concha y Luisa Alvarez se desvivieron toda la noche acudiendo de un lado para otro, para obsequiar con la distinción y exquisita amabilidad que les caracterizan, á sus amigos; y el Sr. Alvarez de los Angeles hizo los honores á los caballeros con la finura en él acostumbrada.

Todos los concurrentes salieron complacidos y lamentando que fiestas como esta no se repitan con alguna frecuencia.

Entre los que asistieron citaremos algunos nombres, aunque con el natural temor de olvidar á alguien, pues entre tantas personas es muy difícil que se consigan todas.

Allí vimos á las señoras de Angulo, viuda de Coello, viuda del general Díaz de Morales, viuda de Díaz de Morales (don Rafael), Verdiguier, Escamilla, viuda de Illescas, Alvarez de los Angeles (don Juan), Amo, Sánchez, viuda de Pérez de Guzmán (don Fernando), Vargas Machuca, Melendo, Ramirez de Arellano, Pérez Oglitti y otras muchas.

Señoritas de Verdiguier, Baroia, Illescas, Iznardi, Angulo, Coello, Díaz de Morales, Canellas, Sanchez Muñoz, Pérez de Guzmán, Chaparro, Vargas Machuca, Melendo, Pérez Oglitti, Aguayo, Ramón, Eguilior, Romero de Torres, etc.

Del sexo fuerte vimos á los señores diputados á Cortes de Ramón y Quintana, Villegas, Coello (don Antonio, don José y don Enrique), Sánchez (don Alfredo), Viguieras (don José, don Mariano y don Antonio), Chaparro (don José), Vargas, Aguayo (don Francisco), Sanz, Gutiérrez, Amo (don José y sus hijos Eduardo y Pepito), Canellas (don Benito), Vía, Sánchez (don José y don Alfredo), Martínez Bañán (D. Francisco y don Eduardo), Melendo (padre é hijo), Alvarez de los Angeles (don Juan é hijo), Iznardi (don Angel y don Emilio), Ramirez de Arellano (don Teodomiro y don Rafael), Clavería, Blanco, Baena, Rioja, Bucía (don José), Escamilla y muchos más.

Terminaremos esta reseña dando la enhorabuena á la señora de Alvarez, cuya fiesta se celebraba, y deseándole mil felicidades como se las deseaban todos los dichosos concurrentes á tan agradable velada.

Del *Diario de Córdoba*.

Los baños en el Guadalquivir

¡Lauda sea Dios!
Al fin esta noche, si Dios quiere, se inaugurarán los baños en la margen izquierda del Guadalquivir.
En otra parte cualquiera donde el calor apretara como aquí aprieta, los baños constituirían un buen negocio.
En Córdoba necesita el Ayuntamiento subvencionar al valiente que se atreve a instalarlos para que no le cuesten el dinero.
¿Es que aquí somos poco acéuticos ó es que las casetas y en general todo lo que con los baños en el Guadalquivir se relaciona carece del confort y de las condiciones necesarias para hacerlo aceptable?
Lo uno y lo otro.
Pero sea de ello lo que quiera, conste que desde esta noche podemos echarnos honestamente en remojo, cruzando previamente las tranquilas aguas del Bétis caudaloso, en los antídiluvianos barcos de los Montes, sucesores del célebre Juanico el barquero.
Allí, en aquellas amenas playas ó en el improvisado muelle, oiremos los penetrantes chillidos que nuestras hermosas mujeres lanzan al zambullirse en las mas ó menos limpias aguas y la alegre algarabía de su constante charloteo, y allí veremos también respirar y sacudirse las barbas á los cetáceos que no caben en las casillas y á los que lucen sus conocimientos en el arte de la notación echando el braceo, haciendo el muerto ó calando el agua.
Los que se dedican á esta última faena suelen equivocarse el rumbo y dirigirse al departamento de las mujeres, produciéndose el escándalo consiguiente.
Pero allí está ó debe de estar el ojo de la autoridad municipal (vulgo guardia) para rectificar la ruta y ponerles la proa en dirección á la higuera.

Cachopín

Sobre rifa y velada

Sin otro interés que el de coadyuvar á los humanitarios fines de los vecinos todos del barrio de San Agustín, que se proponen este año sentar una base y un fundamento en las veladas que han de suceder á la próxima de la Virgen del Tránsito, estableciendo una rifa de objetos varios, cuyo producto se destine íntegro á la limosna de pan para los pobres y personas necesitadas del barrio, como dos años ha se hiciera; sin otro interés como digo y sin otro desecho que secundar esos propósitos, he empezado á escribir sobre esta velada, en la que llevo, como honrosa ganancia, participación en la alegría que todos tienen, que todos experimentan, que no ocultan, que la demuestran en sus conversaciones públicas y particulares y la comunican, como una corriente eléctrica, á todos los extremos de la población.
Ha dado cuenta de los objetos regalados para la rifa anunciada, algunos de ellos de bastante valor y de exquisito gusto, como en su día apreciarán los concurrentes á la velada, y ahora digo, con la verdad de siempre, que la casa del vecino don Manuel Granados de los Omedes, Rejes de Don Gómez 5, se ve muy frecuentada por personas de todas clases de la sociedad, que allí acuden á ver, y después admirar, los objetos regalados, que son los siguientes hasta el día:
Un juego de lavabo completo; uno ídem de té, ídem; uno de café íd; un cubierto de plata con estuche; una caja de galletas; un par de zarcillos de oro con estuche; un dedal de plata; un alfiler imperdible de oro con estuche; una cadena de plata sobredorada para reloj de señora; una ídem larga para ídem; una ídem ídem para ídem sobredorada; un par de floreros de china blancos; un par de ídem, de cristal; tres corbatas para caballero; tres ídem ídem; dos zafates de níquel; dos sortijas de plata; dos ídem ídem; dos ajustadores de plata; una fosforera palmatoria; una petaca; dos figuras de adorno para tocador; dos ídem ídem, para ídem; dos cabezas de toro; una caja de sorpresas con ajustador de plata; un San Rafael; media docena de abanicos; unos zarcillos de corales; dos platos pintados al óleo; una licrera; dos figuras de plata con pedestal de mármol; una Virgen del Pilar, de plata, con su faja; dos conejos vivos; un gallo y tres pares de alpargatas para niño; un par de palomas; otro

de pichones; dos botellas de vino; dos ídem; otras dos; un corte de vestido para señora; un alfiler de corbata para caballero; un rosario de plata filigrana; otra ídem; otro ídem.
Para subastarlos, se han recibido además los objetos siguientes: un par de floreros de cristal fino; dos bolos de jabón fino, blanco, y un pollo.
Aparte de esta demostración de entusiasmo debo consignar que dicho señor en compañía del concejal y cuarto teniente de Alcalde de nuestro municipio don José Casti Lajo, recorrieron en la tarde del lunes 30 del pasado mes una parte de ese barrio en demanda de recursos teniendo la satisfacción de que en brevísimo tiempo reunieran la suma de 33 pesetas 50 céntimos, de cuya inversión dará cuenta en su día.

Restame decir que se siguen admitiendo donativos en objetos y dinero en referida casa, entregando en el último caso el recibo correspondiente; y que los hombres de más opuestas ideas confraternizan en este acto cuyo objetivo principal es el de ejercer la Cuidad, el de imitar á Cristo en sus doctrinas socorriendo á los pobres.
Emilio López Domínguez.

Agosto—2—900.

Los boxers en China

(Del Herald)

Washington 1.

Según una carta del agregado militar de la Legación japonesa en Pekín, llegada á Tien-Tsin el día 25 del mes de Julio que acaba de terminar, y cuyo contenido se ha teleografiado al Gobierno americano y hace público la Prensa de esta capital, se confirma que aún viven los ministros extranjeros y el personal de las Legaciones en Pekín, aunque deben hallarse reducidos al último extremo.
Dice la carta textualmente:

«Todos estamos esperando con una impaciencia y ansiedad de que no es posible dar idea la llegada del ejército aliado ó cuando menos de refuerzos que nos permitan respirar. ¿Cuándo llegaréis?»

«Todas las Legaciones se hallan cercadas y sitiadas desde el día 13 de Junio, y hemos sido atacados noche y día sin descanso, desde el 20 de Julio, por los soldados chinos.»

«Continuamos resistiendo por un su propio esfuerzo; pero si no nos socorriéramos antes de ocho días, es probable que no podamos resistir ya más, y cuando lleguéis no encontraréis más que un montón de ruinas y de cadáveres.»

**

Bruselas 1.

El director de ferrocarriles Cheng, según despachos recibidos en esta capital, declaró al cónsul americano en Tien-Tsin que Tsung-li-Yamen (Consejo de Negocios extranjeros) se ha negado á transmitir á los ministros extranjeros acreditados en Pekín los mensajes cifrados enviados para el efecto por los Gobiernos.
Esta actitud del Lsung-li-Yamen contribuirá á aumentar la excitación de las potencias y á activar los movimientos de los aliados.

Reformas en Instrucción pública

Escuelas para obreros

La Gaceta de ayer publica una importante Real orden para el mejor cumplimiento del Real decreto de 25 de Mayo que estableció escuelas en las fábricas, explotaciones, minas y talleres.
He aquí la parte dispositiva:
«1.ª Los gerentes, patronos ó directores de fábricas, explotaciones industriales ó talleres, costearán en los mismos una Escuela primaria elemental, dirigida por persona competente y con el material necesario, siempre que no exista Escuela pública dentro de un radio de dos kilómetros del establecimiento y que en sus talleres se empleen de 150 obreros en adelante.

2.ª En donde existan fábricas ó ta-

lleres agrupados, aunque cada uno de ellos no llegue al número de obreros que señala la anterior, se establecerá una Escuela, procurando se halle situada en lo más céntrico del grupo, y debiendo ser sostenida por todos los del mismo en proporción á su importancia.
3.ª Los mismos patronos, gerentes ó directores concederán dos horas diarias, no computables entre las de trabajo, para que puedan asistir, bien á la Escuela del establecimiento ó á la pública, á los obreros menores de catorce años que no hubieran recibido instrucción alguna.
4.ª La enseñanza de los obreros en dichas Escuelas consistirá en lectura, escritura, ligras nociones de Gramática castellana, las cuatro operaciones de Aritmética con números enteros y Doctrina cristiana.
5.ª Adquirida esta instrucción, recibirán un certificado que así lo acredite, dado por el maestro y visado por el inspector de primera enseñanza del distrito, dando e por terminados sus estudios.
6.ª Los niños que sepan leer y escribir podrán ser admitidos en los talleres un año antes de la edad marcada por la ley de 13 de Marzo último.
7.ª Los jefes de los establecimientos comprendidos en estas disposiciones deberán tener establecidas sus Escuelas dentro del plazo de tres meses, dando cuenta de haberlo efectuado al gobernador de la provincia, quien deberá comunicarlo al rector del distrito universitario.

8.ª Los alcaldes darán asimismo cuenta á los gobernadores para que lo trasladen á los rectores, del número de establecimientos industriales ó fabriles á quienes comprenda esta disposición.
9.ª Las Juntas provinciales y municipales, por medio de los inspectores, ejercerán la debida inspección para asegurar el cumplimiento de lo dispuesto, dando cuenta detallada al rector del distrito del servicio de obreros organizado en las Escuelas públicas establecidas cerca de las fábricas, de las que éstas establezcan y del regular funcionamiento de todas.

10. Los rectores, Juntas é inspectores facilitarán á los establecimientos cuanto se crea conveniente para el mejor planteamiento de tan importante servicio.
11. Los rectores darán cuenta á este ministerio de todo cuanto al servicio se refiera, como asimismo de los datos y consultas de los gobernadores.»

El Regicidio de Italia

Roma 1

De la indagatoria abierta por la Policía, resulta que Bressi preparaba el atentado desde hacía algunos días.
Un muchacho que sirve en una taberna que el anarquista frecuentaba ha declarado que había oído hablar á dos sujetos de un proyecto grandioso que asombraría al mundo. Los dos amigos se expresaban con tonos de animación y entusiasmo.
Ha sido detenido el compañero de Bressi á que se refieren estas noticias. Se llama este individuo Giusti.
Se sabe que Bressi y Giusti habitaban en Milán, en casa de un individuo llamado Ramella.
Afirmase que en esta casa ha recogido la Policía de Milán importantes documentos, relativos á ciertos tratos y relaciones de Bressi con un individuo residente en América.
Todas las trazas son que este individuo residente en América tenía conocimiento de los planes anarquistas, y se sospecha de su complicidad.
Cuando Bressi habitaba en casa de Ramella decía que era francés, y no hablaba más que en francés.
París 1

El año 1898, en Agosto, estuvo Bressi en Budapesth, según dice un telegrama de dicha ciudad.
Ya le conoció allí la policía como propagador de las ideas anarquistas. Bressi estuvo alojado en casa de un maestro de escuela.

En Ginebra tienen la creencia de que existe un complot anarquista, y los despachos que se reciben de dicha población lo hacen fundar en que, cuando el proceso con motivo del asesinato de la Emperatriz de Austria, declaró el matador Lucheni que oserían muchos jefes de Estado que figuran en primer término en sus listas de exterminio.
La policía ginebrina asegura que hace dos años estuvo en Ginebra un individuo llamado Angelo Bressi, siendo muy vigilado.
Se verán los antecedentes que tiene aquella policía para depurar si se trata del mismo anarquista, como se sospecha.
Se cree que existieron relaciones de amistad entre Lucheni y el actual asesino.
Con referencia á noticias de Nueva York, se dice que Bressi era el más importante miembro del grupo anarquista que fraguó el complot de que ha sido una víctima el Rey de Italia, y se dice también que el complot quedó concertado en la Redacción del periódico *Las Questions Sociales*, donde colaboraba el asesino en compañía de otros anarquistas.
El revólver con que Bressi mató al Rey Humberto es de gran precisión. Tiene 25 centímetros de largo, es del calibre ocho y procede de una fábrica de Massachusetts.

Ingleses y boers

(Del Herald)

Como era de esperar, vino la rebaja en lo de la capitulación de 5.000 boers con su jefe Prinslow, noticia que entusiasmada publicó la Prensa de Londres. Y digo que era de esperar, porque para que hubiesen capitulado 5.000 boers, la primera condición necesaria era que tal número de hombres estuviese en armas donde se dice que ocurrió el hecho.
Y por aquella parte no hay más núcleo de importancia que el que opera á las órdenes del general De Wet, al norte de Bethlehem, y el cual no pasa de 4.000 hombres.
Fouriesburgo es un pueblecito situado unos 45 kilómetros al nordeste de Ficksburgo, cabecera de un distrito limítrofe de la Basutolandia. Si en esa región hubiese habido 5.000 boers en armas, habrían constituido una amenaza constante para los ingleses que ocupan el Estado de Orange, y de ellos tendríamos noticia ha tiempo. Lo sucedido debe de ser que el jefe del comando local, ese Prinslow ó Prinslow, de quien ya se dijo que era sospechoso á los suyos por andar en tratos con los ingleses, se ha sometido á éstos con la gente á sus ordenes que no llega á un millar de hombres.
Claro es á que el hecho es favorable á los intereses de la Gran Bretaña, pues revela cansancio de la lucha por parte de los orangistas; pero hasta ahora no disminuyen las fuerzas de De Wet y de Botha, que son las que llevan sobre sí el peso de la campaña.
En la que no debe ir todo tan bien como se lo prometió lord Roberts, cuando el general Hamilton ha tenido que volverse con su división á Pretoria.
Lapoultide.

París 1.

Se han recibido en esta capital noticias según las cuales el teniente del ejército francés M. Galopand, corresponsal del periódico *Le Matin* en el Transvaal, y que combatía formando parte de las fuerzas boers, ha sido hecho prisionero por los ingleses y será enviado á Ceylán ó á Santa Elena.
**
Londres 1.

Se ha publicado una nueva estadística oficial de las pérdidas sufridas hasta la fecha por el ejército inglés de operaciones en el Afica del Sur.
Las pérdidas británicas, entre muertos, inútiles y prisioneros, alcanzan la cifra de 36.559, no hallándose incluidos en este número los enfermos y heridos que se hallan actualmente en tratamiento en los hospitales y que suman algunos miles.
**

En telegrama de Lorenzo Marqués, que publica *Daily Express* en su número de esta mañana, se cuenta que un hijo del senador norteamericano Mr. Pettigren llegó ayer á Water Valbuder y entró á servir inmediatamente en las filas del ejército boer.



Acción de Celadilla

2 de Agosto de 1875

Con objeto de facilitar al general Quesada la marcha de Victoria á Villarreal de Alava, punto éste donde proyectaba batir á los carlistas, la división Villegas (brigadas Ibarreta y Quadros) movióse hacia Vizcaya para atacar la línea contraria, que se extendía frente á la izquierda de la liberal, de Aza y Bortaño.
Al frente de los siete batallones, los tres escuadrones y las dos baterías que componían su división, el general Villegas atacó bravamente las posiciones carlistas el 27 de Julio de 1875, logrando, gracias á la bizarría y denuedo de sus tropas y á lo admirablemente que fué secundado, lo mismo por los jefes y oficiales que por los soldados, poseerse de Bortado, Autoñauo, Barron y Monte Pedero, obligando á los carlistas á replegarse á la margen derecha del Cadaqua, ocupando, entre otros puntos, los altos de Celadilla, en que habían construido buenas trincheras aprovechando los accidentes del terreno.
Ordenado el ataque á las nuevas posiciones del enemigo, la brigada Ibarreta marchó sobre el centro y derecha carlistas, y la de Quadros, al mando del general Morales de los Rios, sobre la izquierda.
El calor asfixiante que hacía y las quebraduras del terreno dificultaban de un modo horrible el avance, erizándolo de penalidades y peligros; mas aquellos heroicos soldados, mártires de su deber y de su patriotismo, dejando sus ropas entre las malezas y riscos que rasgaban sus carnes, avanzaban poco á poco, trepando ó arrastrándose, cayendo muchos en tierra víctimas de la asfixia ó de las balas enemigas; unos para no levantarse jamás, otros para ser conducidos inertes y casi sin vida á las ambulancias, sin que exhalaran una queja y sin que dejaran de batirse, en tanto sus cuerpos conservaban energías para mantenerse en pie y para continuar disparando el arma que la patria les había entregado.
No cayó en campo estéril tan sublime heroísmo y tan desmedido arrojo, pues gracias á ellos ambas brigadas terminaron por ponerse en contacto al asaltar las trincheras enemigas de las cuales desalojaron á los carlistas á bayonetas.

Al amanecer del siguiente día, visto que durante la noche se habían incorporado á los carlistas derrotados el conde de Caserta y el general Mograeve con gran número de fuerzas, Villegas determinó retirarse, por haber conseguido su propósito y por no creer prudente empeñar combate con fuerzas tan superiores, verificando dicho movimiento con el orden más completo cual si se hallaran en el campo de instrucción, y sin ser molestado por el enemigo.
Todos los cuerpos que tomaron parte en la acción merecieron bien de la patria, sobresaliendo el regimiento de Mallorca, el de Reserva de Murcia y el de Ramales (Infanta). De los 730 hombres del segundo batallón de este regimiento, á las doce del día solo un centenar escaso se hallaba en disposición de continuar peleando.

LAS SEDAS EN CHINA

Entre las industrias del Celeste Imperio que mayor interés tienen, es preciso citar en primera línea la de la seda. China es el gran productor de seda, y la superioridad en la fabricación ha

hecho de Francia el gran mercado de las telas tejidas con el precioso filamento. El lazo es evidente.

Los chinos deben su ventaja a una circunstancia: poseen el gusano de seda y la morera blanca, cuyas hojas constituyen el alimento preferido del insecto hilador. Deben también su primacía al conocimiento, desde tiempo inmemorial, del arte de criar los gusanos y, especialmente, de vaciar los capullos. La tradición atribuye este descubrimiento a la Emperatriz Si Ling-Chi, esposa del Emperador Hoan Ti, 2697 años antes de Jesucristo.

Durante veinte siglos, la fabricación de la seda quedó monopolizada por la familia Imperial. Después la industria se extendió poco a poco y el cultivo del gusano de seda se extendió especialmente por la vertiente septentrional del río Amarillo, región que actualmente se llama Chan Tong.

Hasta el siglo III de nuestra era, los maravillosos tejidos no franquearon las fronteras de China para mostrarse en la India y en Persia. De allí pasaron a Europa, donde excitaron la más viva admiración. Se quiso saber de dónde procedían tan magníficos tejidos; pero China lamentaba ya haber permitido a las numerosas caravanas de judíos y árabes que llevaran lejos los tesoros de su industria.

Se dieron órdenes severas y se encontró entre la colección inmensa de los suplicios chinos, p nas especiales para los exportadores demasiado serviciales. El celeste Imperio conservó su secreto hasta el siglo IV.

Por fortuna había en el país de Kothan, que corresponde actualmente a la pequeña Bonkharia, un Rey que conocía el corazón de la mujer. Este Monarca, llamado Kin-San-Tan-Na, pidió la mano de una de las numerosas princesas Imperiales. Cuando se accedió a lo que solicitaba, el Rey hizo decir a la princesa, por el oficial encargado de conducirla, que se vería obligada a renunciar desde entonces a llevar vestidos de seda, pues en su reino no había ni capullos ni moreras.

La princesa se dió por entendida y se procuró huevos de gusanos y simiente de morera, que ocultó en su tocado. En la frontera no fué apercibido el fraude. Las moreras fueron plantadas en el lugar en donde se levantó después el monasterio de Lon Cha, encargado de su guarda.

Al principio los gusanos fueron alimentados con otras hojas, después crecieron las moreras y no se mataron hasta que hubo bastantes capullos para empezar la explotación.

De allí pasó la industria a Europa. Dos monjes llevaron en bastanes huecos, huevos de gusano y semillas de morera a Constantinopla. El Emperador Justiniano les acogió y les encargó la nueva fabricación. Fué un manantial de riqueza para la ciudad y el comienzo de una era de prosperidad, que duró mucho tiempo. De las fábricas de Constantinopla salieron el manto de Carlomagno y el oriflama de Saint-Denis, que desde 1124 fué la bandera de Francia.

El cultivo de la morera se extendió a Grecia y allí creció tan floreciente que dió nombre al país. Morea viene de *Morus*, morera. Después el gusano llegó a España, a Italia y por último a Francia, en donde el cultivo prosperó y en donde las industrias de los tejidos de seda conquistaron pronto la nominación triunfal que conservan aun actualmente.

La gran ventaja de China es que el gusano y la morera son originarios de allí y en consecuencia viven en perfecto estado de salud sin tener las enfermedades que les acechan, a pesar del mayor cuidado, en los países donde no están más que aclimatados. Los gusanos son muy delicados, a pesar de su gran voracidad. Así es que se ha tratado de reemplazar al gusano de la morera por otros que forman también su capullo con un hilo sedoso.

Estas especies son conocidas y explotadas desde hace tiempo. En tiempos de Aristides se les utilizaba ya en la isla de Cos (actualmente Stanohío). En el Asia Menor y en la India, se les en-

cuentra en los robles, encinas, cipreses y en una especie de fresno. Desgraciadamente estas orugas son salvajes y no se les ha podido domesticar. De esto resulta que no se pueden matar a un tiempo la larva e impedirle que labre el capullo para convertirse en mariposa.

En su consecuencia los hilos no pueden ser desarrollados en toda su extensión, han de ser hilados con rueca y aun muchas veces precisa cardarlos, operación que disminuye aun más su valor. La más apreciada de estas sedas es la seda tushah ó tussor, del nombre indio tussura, que significa nabo. Ha recibido numerosas aplicaciones; pero sin destronar la seda del gusano de morera.

La producción total de sedas en hilos en el mundo entero, pasa de veinte millones de kilogramos por año. China por sí sola produce más de la mitad de esta cifra, pero conserva la mayor parte de esta cantidad para su propio consumo.

POESIA

EL PLATANAR

De cuantas plantas bordan el suelo Desde los lirios del arroyuelo, Hasta el soberbio verde palmar, No halló ninguna mi fantasía De tanta pompa ni gallardía, Como las hojas del platanar.

Del sol mil veces al áureo disco Las vi en Sevilla sobre el morisco, Jardín que guarda verde cancel; Derrama el plátano tan fresca sombra Que en la andaluza florida alfombra De aquellos patios el rey es él.

Su hoja lustrosa, flexible y ancha, Ni el reptil muerde ni el sol la mancha, Tal vez el cielo la protegió; Hojas que acaso limpias brotaron, Para que escriban los que se amaron Las siestas largas que él defendió.

Nace, florece, muere, se inclina, Y de la inmóvil yerba ruina Brota otro nuevo tallo gentil; Al sol y al aire rinde tributo, Vive un momento, muere al dar fruto, Y en la hoja muerta renacen mil.

¡Ay! si los hombres en su demencia Al fin dejaran de su existencia Virtudes nuevas que practicar; Si en lazo unidos de amor fecundo Atravesaran por este mundo Como las hojas del platanar!

Antonio Grilo.

Crónica Provincial

Uno de estos últimos días hubo en Santaella un ligero tumulto contra la Administración particular de Consumos.

La intervención de la Guardia civil y de las personas más caracterizadas de la población aplacó los ánimos, conjurándose el conflicto.

En el programa de la feria que durante los días 14, 15 y 16 se celebrará en Fernán-Núñez, figuran los siguientes festejos: diana, exposición de ganados, capeas con novillos de muerte, veladas en el paseo, iluminaciones a la veneciana, fuegos artificiales, conciertos por la banda municipal y la orquesta del Centro filarmónico, bailes, encarnas, elevación de globos y fantoches y retreta. En esos días recibirán los pobres una abundante limosna de pan.

Por resolución final de este Gobierno civil, en el expediente seguido a instancia de D. Rafael Vega y Comas, vecino de Espejo, se le ha autorizado para derivar diez litros de agua por segundo del río Guadajoz, en el término de Castro del Rio, con destino al riego de catorce hectáreas de terreno del cortijo de su propiedad denominado Cabriñana, y para disponer por solo el concepto de fuerza motriz de 320 litros por segundo destinados a proporcionar el movimiento a una rueda elevatoria.

En la noche del 31 se extraviaron 13 cabezas de ganado de cerda al vecino de Santaella Antonio Murillo en ocasión de hallarse dormido su hijo que lo guardaba.

En la noche del 30 al 31 desapare-

cieron del llano de S. Francisco, extra-muros de Palma del Rio, dos caballos propiedad de José Montoro Martínez los cuales a pesar de las diligencias practicadas, no han podido encontrarse.

Crónica Local

Buen servicio

Por los individuos del cuerpo de seguridad Agustín Chueca y Bernardo Rivas, fué detenido anoche Manuel Orozco Expósito, perteneciente a la cuadrilla del Vitela.

Al ser detenido intentó agredir a la pareja de guardias y después ante el celoso inspector Sr. Broucane, pretendió salvarse, prometiendo hacerle confidencias importantes.

Tras de no cobrar...

El dueño de la posada de Venceguerra, a quien debía cierta cantidad Ricardo Reyes, fué insultado y amenazado por éste, al reclamar la deuda contraída.

Elección

La Sociedad de Participes de las aguas que fueron del Cabildo Eclesiástico eligió anteanoche su nueva Junta directiva en la siguiente forma: *Presidente*, D. Francisco Milla B. Irán.—*Vicepresidente*, D. Ramon de Porras Ayllón.—*Secretario*, D. Manuel de la Fuente y Vargas.—*Depositario*, D. Emilio Sánchez Jiménez.—*Vocales*: D. Manuel de Torres y Torres, D. Angel de Torres Illescas y D. Manuel Merino Jiménez.

Teatro-Circo

El sábado próximo, según nos han asegurado, comenzará a actuar en el Teatro de verano la compañía de zarzuela que dirige D. Pablo López.

El tiempo

Temperatura máxima al sol y al aire libre, 47.40, a la sombra, 39.40; mínima, 22.20; media, 30.80; estado del cielo, despejado; dirección del viento, E. S. E.

Herida

Ayer a las nueve de la mañana notó un gran alboroto en una casa de lenocinio de la calle del Arca del Agua el guardia municipal número 9. A pesar de que la encargada afirmaba que allí nada ocurría de particular, ayudado por un agente de policía encontróse herida a la pupila Hortensia Martínez, que acusó como autor a un tal Gabriel Arjona.

La Hortensia fué curada en la casa de Socorro.

Robo

En la calle Montero se ha cometido esta noche pasada un robo consistente en varias prendas de vestir, tocino y otros efectos. Los interesados hallábanse en el campo y han sabido la desagradable nueva al llegar hoy a la una de la tarde.

Detenido

Anoche lo fué por dos individuos del cuerpo de vigilancia un sujeto nombrado Antonio Sánchez Martínez, que observaba en la tienda de los Sres. Sánchez Hermanos la manera de contar 3.500 pesetas. Ocupósele una pistola de 15 cargada y un puñal de extraordinarias dimensiones.

Escándalo

Lo promovió esta mañana en la plaza de Cánovas un individuo llamado Antonio Ruiz Cautsero, que insultó a un vendedor de higos chumbos.

Denuncia

María Ruiz Muñoz, paloma que tiene su domicilio en la calle Diego Mendez, ha denunciado al dueño del palomar Mariano Osuna por haberle hecho algunas caricias. Con este motivo se produjo el alboroto consiguiente.

Sébase

La Compañía de los Ferrocarriles Andaluces ha puesto en conocimiento del público, con respecto a los transportes de viajeros y sus equipajes, que a partir del día de ayer se practicarán lo siguiente:

1.º Los viajeros procedentes de la línea de Cádiz (estaciones comprendidas entre Utrera y Cádiz inclusive) y de la de Sanlúcar de Barrameda, con destino a Córdoba y estaciones situadas más allá, con dirección a Madrid, de la red de Madrid, Zaragoza y Alicante y líneas a ella afluentes, de otras Compañías, podrán, al tomar sus billetes,

elegir la vía de Ecija ó la del Empalme de Sevilla: por la que designen de estas dos vías, se les expenderán los billetes y facturarán los equipajes.

2.º Los viajeros que procedan de las estaciones comprendidas entre Málaga, Granada y Campo Real, inclusive, con destino a Espeluy y más allá, dirección de Madrid, y líneas afluentes, pueden elegir la vía de Espeluy ó la de Córdoba. Por la que designen de estas dos vías, se les expenderán los billetes y facturarán los equipajes.

Redención

Desde ayer al treinta de Septiembre próximo inclusive, es el plazo señalado por la ley para la redención a metálico de los mozos que hayan sido declarados soldados.

Viajeros

Fonda Suiza.—Han entrado: D. Pedro Niembro é hijos, procedentes de Madrid; D. Fernando Flores, id., de idem.

Fonda de Oriente.—Han entrado: Don Francisco Cañuelo y señora, de Pozoblanco.—Han salido: D. Emilio Alvarez, para Madrid; D. José Contreras y señora, a Puente Genil.

Fonda del Carmen.—Han entrado: D. Pedro Criado, de Castro.—D. Antonio Miro, de Valencia.—Salidas.—Don Juan de Dios Casillas, a Málaga.—Don Francisco Marina, a Montilla.—D. Diógo Palacios, a Madrid.

Chirinola

—¿Qué enfermedad cree usted que tengo, doctor?

—Tisis galopante.

—¿Galopante? ¡Hombre, por Dios! Pagando lo que sea, haga usted el favor de ponérmela al trote.

Café Cervecería del Gran Capitán

HELADOS PARA HOY

Mantecado.—*Turrón de Viena*.—*Almendras*.—*Limón*.

Boletín Religioso

SANTO DE MAÑANA.—La Invencción de San Esteban, proto-mártir.

JUBILEO CIRCULAR.—Mañana en la iglesia de San Pablo, por D. Antonio Carrasco y Luque, en sufragio por sus difuntos.

—En la real iglesia de San Hipólito, tendrá el domingo próximo la congregación del Sagrado Corazón de Jesús comunión general, a las ocho y media.

—Mañana habrá en la iglesia de San José (San Cayetano), a las siete, Misa de comunión, y a las seis y media de la tarde, expuesto el Santísimo, habrá rosario, plática, ejercicio del primer viernes del Sagrado Corazón de Jesús, reserva y bendición con el Santísimo.

—El centro del Apostolado de la oración, establecido en la iglesia de Santa Ana, tendrá mañana los ejercicios mensuales como primer viernes de mes. Por la mañana Misa y comunión a las siete, y por la tarde, a las seis, el ejercicio acostumbrado, con sermón.



Comidas para el 3 de Agosto

ALMUERZO.—Tortilla con tomate.—Biftec con patatas.—Albondiguillas.—Pimientos rellenos.—Ensalada.—Postres.

COMIDA.—Sopa inglesa.—Truchas con huevos.—Croquetas de ave.—Solomillo asado.—Jamón con jelaína.—Ensalada.—Postres.

Truchas con huevos.—Cuézanse las truchas con vino blanco, manteca, harina, perejil, cebolla, una cabeza de ajos, clavos, hierba buena, albahaca y tomillo: después de cocidas se espolvorean con pimienta y se sirven con salsa de limón en la salsera. El plato que estará cubierto por un fondo de perejil y cebolla picado, se a torna con huevos partidos en rodajas.—Es de advertir que antes de cocer las truchas deben tenerse una hora cubiertas por sal en grano.

Pimientos rellenos.—Se toman los pi-

mientos de grandes dimensiones, se horadan por las puntas extrayéndoles la grana.—Se rellenan los huecos hasta la mitad con trocitos de jamón.—Cerradas las aberturas se colocan hacia arriba en una bartera que se pone al horno, teniendo cuidado; mientras cuecen se rocían con aceite los pimientos.

(Prohibida la reproducción.)

Sección Comercial

VALORES EN BOLSA

Cotización del 1.º de Agosto de 1900.

4 por 100 interior fin de mes, 72.20.—Id. id. contado, 71.90.—Id. exterior, 78.70.—Acciones del Banco de España. 000.00—4 por 100 amortizable, 80.40.—Cubas de 1886, 85.35.—Id. de 1890, 71.20.—Obligaciones sobre aduanas 5 por 100, 000.00.—Id. del Tesoro 5 por 100, 000.00.—Id. de Filipinas 6 por 100, 00.00.—Francos, 28.00.—Libras, 32.17.

Mercado de Carcabuey

Aseita, a 38 reales arr. ba.—Trigo, a 54 reales fanega.—Cebada, a 30.—Yeros, a 40.—Habas a 38.

Pasatiempos

CHARADA

Escucha, Sinfonos :
prima segunda cuarta
tercera cuarta un todo.

COMBINACIÓN DE VOCALES

. a . a
. e . e . e
. i . i . i . i
. o . o . o
. u . u

Sustitúyanse los puntos por letras, y horizontalmente se ha de leer: hombre civilizado, flor, hombre sin civilizar, arma y apodo de dos matadores de toros.

(Se advierte que tales resultados no han de ser leyendo las líneas por el orden en que están colocadas. Hay que buscar las soluciones prescindiendo de tal orden, porque si no la cosa resultaría facilísima y no tendría mérito alguno.)

(Las soluciones, en el próximo número)

SOLUCIÓN A LA CHARADA ANTERIOR

JA-CO-BA

Han acertado la charada anterior: Una aficionada, La muñeca y Fierabrás.

SE ARRIENDA desde el día la casa número 9 de la calle Ancha de la Magdalena, que contiene cinco habitaciones, cocina, corral y patio en la planta baja, y otras cinco en el segundo piso más magnífica azotea y cocina alta, cinco balcones y cuatro ventanas a la fachada, todo en el mejor estado. Para tratar, con su dueño don Antonio Castro Rivas, Librería 15 y 17, frente a la imprenta "La Verdad".

PAPEL

En nuestras oficinas, S. Eulogio núm. 5, se vende al peso papel de periódicos.

El Telégrafo

NOTA

A la hora de cerrar la presente edición (siete de la tarde) no hemos recibido telegrama alguno de nuestros corresponsales.

Córdoba.—Tip. "La Verdad, Librería, 18

EL DEFENSOR DE CÓRDOBA

DIARIO LIBERAL-CONSERVADOR

OFICINAS: SAN EULOGIO, NÚM. 5

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Córdoba, un mes, pesetas 1'75.—Idem un trimestre, 5.—Fuera, un trimestre, 6

Pago anticipado

Anuncios. En primera plana, 0'10 pta. línea. En tercera, 0'05. En cuarta 0'03. Para los Sres. Suscriptores, precios especiales.

Mortuorias. A una columna, 5 ptas. A dos id 10 id.

Reclamos y Comunicados á precios convencionales.

Precios especiales para las Agencias anunciadoras que formalicen contratos por doscientas ó más líneas mensuales.

LA VERDAD

IMPRENTA Y PAPELERÍA

LIBRERÍA, 18

CÓRDOBA

TELÉFONO, 144

CASA ESPECIAL Para toda clase de trabajos comerciales, á cuyo efecto posee un extenso y variado surtido de Cabeceras y Viñetas Gran Novedad, para tirajes de cartas á una ó más tintas y cromo tipográfico, último adelanto conocido.

ALTAS NOVEDADES En Recordatorios y Participaciones de Enlace, Natalicio, 1.ª Misa y Defunciones, estampas y cromos finísimos, cartulina forma Iglesia y papeles superiores.

GRAN COLECCIÓN De Viñetas y Láminas Religiosas para Convocatorias y demás trabajos para el Clero. Minutarios de Bautismos, Defunciones y Cédulas de Confesión, desde UNA PESETA el millar.

SELLOS DE CAUCHO SUPERIORES

La disposición en que se hallan montados estos acreditados talleres, como su elegante Tipografía y excelente Maquinaria, procedente de las mejores Casas Nacionales y Extranjeras, permiten la mayor perfección y rapidez en los trabajos, con cuyos precios no hay posible competencia.

SE SIRVEN PEDIDOS PARA FUERA DE CÓRDOBA

FABRICA

ALMACÉN

— Y —
ANTONIO MORENO
DIRECTOR Y PROPIETARIO

MUEBLES

— DE —
LUJO

GONDOMAR, 12

NUTRITIVO HEYDEN

EL MEJOR DIGESTIVO CONOCIDO

Produce un aprovechamiento mayor y más rápido de los alimentos.

Reconstituyente poderoso y gran estimulante del apetito.

Se extrae de los huevos frescos de gallina. De venta en todas las farmacias y droguerías. Por mayor, en los centros de especialidad y D. Gustavo Reder, Zorrillo, 23, Madrid.

VISITAD

— LA —
EXPOSICION FOTOGRAFICA

— DE —
TOMÁS MOLINA

Gondomar, 5

CÓRDOBA